

COMBAT OUVRIER

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire
en Martinique et en Guadeloupe

Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe

Pour la reconstruction de la IV^e Internationale

0,50F

MERCREDI 13 AVRIL 1977

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE - PARAIT MERCREDI ET SAMEDI - PRI

EDITORIAL

l'impérialisme français au secours du dictateur zairois

En décidant de transporter au Zaïre "les moyens militaires" mis à la disposition du régime zairois par celui de Hassan II, le gouvernement français a, en fait décidé de soutenir le dictateur en place au Zaïre: Mobutu.

On sait que celui-ci fait face à une intervention militaire des anciens gendarmes katangais, autrefois serviteurs de l'impérialisme et aujourd'hui passés dans le camp soutenu par l'Union Soviétique en Afrique.

Le régime de Mobutu, faut-il croire, était bien menacé pour que le Maroc et d'autres pays comme l'Egypte ou le Soudan aient cru devoir lui accorder leur aide.

Il n'y a d'ailleurs rien d'étonnant à ce que tous ces états réactionnaires et une ancienne puissance colonialiste se retrouvent côte à côte pour défendre un régime pourri et dictatorial menacé d'effondrement. Ils sont tous liés par une commune exploitation des masses africaines et par le pillage des ressources de l'Afrique. Liés par l'appétit du gain ils le sont aussi par la peur des opprimés. Il a suffi que quelques milliers d'hommes armés, autrefois leurs serviteurs, jouent aujourd'hui un autre jeu, pour que la panique s'installe. Tous ces pantins sanguinaires et un ancien colonisateur se débattaient pour tenter d'empêcher que cette "invasion" des gendarmes katangais ne servent pas de détonateur à un mécontentement populaire.

Mais l'intervention de la France impérialiste dans cette affaire a aussi une autre signification.

Elle montre que si les USA pour des raisons politiques intérieures ne veulent pas s'engager directement dans cette partie du monde, comme ils l'avaient fait au Viet Nam, ils pourront toujours compter sur des puissances de seconde zone comme la France et même sur des pays d'Afrique pour jouer les gendarmes.

Les Etats Unis par leurs hésitations à s'engager et même à prendre position dans cette affaire du Zaïre, montraient qu'ils étaient en fait, prêts à laisser tomber Mobutu, jugé probablement comme trop peu représentatif de la politique inauguré aujourd'hui par Carter et son équipe. Les USA veulent en effet, après avoir fait régner l'ordre pendant des dizaines d'années en appuyant toutes

(suite en page 2)

grève du commerce

LES TRAVAILLEURS DOIVENT LA DIRIGER EUX-MEMES !

Les employés de commerce sont en grève depuis le 6 avril. Le mouvement déclenché à la suite d'une réunion du SPECOG a été suivi massivement.

Le mercredi matin, Prisunic-Raizet, Prisunic-Ville, Escale et Unimag fermaient leurs portes. L'après-midi, les employés de GUNIMA rejoignaient le mouvement.

Et jeudi toute la journée, les employés de Superette avec lesquels les grévistes étaient venus discuter, arrêtaient à leur tour le travail. Jusqu'à présent le mouvement a été suivi avec enthousiasme et détermination. C'est ainsi que les assemblées générales regroupaient environ 200 personnes et que samedi, il y eut une manifestation dans les rues de Pointe à Pitre. Les grévistes organisaient les piquets de grève devant les entreprises pour empêcher toute entrée.

Néanmoins, la grève n'a pas pu jusqu'à présent s'étendre à l'ensemble des grands magasins et si l'accueil des grévistes par les employés est enthousiaste, les problèmes surgissent quant à l'organisation du mouvement.

En effet, les syndicats SPECOG et CGTG tous les deux présents dans le commerce, ne se sont pas entendus pour déclencher ce mouvement et semblent plus se préoccuper de leurs intérêts de boutique que de se soucier réellement de faire aboutir ce mouvement de grève.

C'est ainsi que la CGTG reproche au SPECOG d'avoir déclenché le mouvement seul et n'appelle pas ses adhérents à le rejoindre officiellement. Seule la section CGT de Prisunic Raizet s'est ralliée au mouvement.

De son côté le SPECOG entend exploiter au mieux la situation, voulant tirer profit du mouvement et se présenter comme le syndicat "en pointe" dans le commerce.

Une telle attitude de la part des responsables des deux syndicats ne peut qu'être préjudiciable à la poursuite du mouvement et à son élargissement à l'ensemble du Commerce. Car elle jette le trouble dans l'esprit des travailleurs et permet aux plus hésitants de rester

(suite en page 2)

MORT D'UN

POÈME

Le poète Jacques Prévert est mort. Et bien des gens se sentiront concernés par sa fin. Car il parlait dans sa poésie des choses de la vie, de la vie des humbles, des gens "sans histoires". Il disait avec des mots simples des sentiments et souffrances des êtres humains.

Et par ses textes et par sa vie, il se plaçait, d'une certaine façon, en opposition au monde d'oppression et de aliéner ou'est la société bourgeoise.

Ses activités furent multiples. Il est l'auteur des scénarios des merveilleux films dirigés par Marcel Carné: Drôle de drame, Hôtel du Nord, les Portes de la nuit, Les Enfants du Paradis., Etc...

La chanson Les feuilles mortes, chanté par Yves Montand et interprété à la trompette par Miles Davis, est de lui avec la collaboration de Kosma.

Il écrivit aussi des poèmes pour les enfants.

Faut-il pleurer Prévert ? Écoutons-le nous dire ce qu'il en pense :

PRENEZ PRENEZ LA PEINE
LA PEINE DE VOUS ASSEOIR
PRENEZ UN VERRE DE BIÈRE
SI LE COEUR VOUS EN DIT

.....
MAIS NE PRENEZ PAS LE DEUIL
C'EST MOI QUI VOUS LE DIS
ÇA NOIRCIT LE BLANC DE L'OEIL
ET PUIS ÇA ENLAIDIT
LES HISTOIRES DE CERCUEIL.
C'EST TRISTE ET PAS JOLI
REPRENEZ VOS COULEURS
LES COULEURS DE LA VIE
.....

Directeur de publication : M.E.ZOZOR
Commission Paritaire : N° 51728
Correspondant du Journal : G. BEAUJOUR
B. P. 214 P.A.P.
B. P. 386 F.D.F.
Ronéo du Journal : Pointe-à-Pitre
1^{ère} supplément au mensuel N°73

EDITORIAL

suite

sortes de régimes pourris et sanguinaires de par le monde, se donner un autre visage. Ils veulent prendre leurs distances avec toutes ces dictatures dans les pays pauvres.

Si le plus puissant impérialisme peut lui, jouer à se garder les mains propres, il n'en est pas de même pour les impérialismes secondaires comme la France. Ceux-ci ont des intérêts bien précis à défendre, en Afrique notamment, qui est une des zones les plus importantes que tente de se réserver l'impérialisme français.

En intervenant, alors qu'il y a des risques d'internationalisation du conflit parfois, la France veut montrer à ces régimes fantoches africains qui dépendent d'elle, qu'elle est prête à mettre le prix et les moyens pour les maintenir en place.

Ce qui a l'avantage de les dissuader d'aller chercher ailleurs du secours.

Mais l'impérialisme français risque de connaître de graves désillusions en s'engageant ainsi en Afrique. Outre qu'il lui faudra à tout moment l'accord même tacite des USA pour agir, elle se trouvera face à des peuples d'Afrique dont plusieurs ont déjà décidé de prendre les armes pour se défaire et des régimes fantoches et de la domination des puissances impérialistes.

COMMERCE

(suite)

sur leurs positions.

Si les travailleurs du commerce veulent renforcer leur mouvement, ils devront se donner une direction qui ne soit ni celle du SPECOCG, ni celle de la CGT.

La grève, c'est l'affaire des travailleurs. C'est à eux de la diriger. Et cela ils peuvent le faire en élisant un comité de grève représentant l'ensemble des grévistes quelque soit leur syndicat, et même s'ils ne sont pas syndiqués.

Ce n'est qu'en agissant ainsi qu'ils pourront avoir le contrôle réel de leur mouvement et prendre les mesures qui seront nécessaires pour le renforcer et le conduire à la victoire.

MARTINIQUE

Grève des ouvriers chez Levexier

Jeudi matin à l'embauche, les 70 travailleurs: chauffeurs, manutentionnaires de l'entreprise ont arrêté le travail pour exiger que leur paie leur soit versée.

En effet le salaire qui devait être versé dès le 5 du mois, n'a pas été payé aux travailleurs.

Il faut croire que c'est le langage qu'il fallait employer, car après une heure de grève, les travailleurs, avec les excuses du patron, ont eu le versement de leurs salaires dans le courant de la journée.

GUADELOUPE

interview d'une déléguée syndicale SPECOCG des employés de commerce (extraits)

COMBAT OUVRIER : Quelles sont vos revendications?

Déléguée Syndicale :- Nous réclamons :
- 500F d'augmentation de salaire pour tous
- 100F de prime de transport
- Le 13^e mois
- 650F comme prime de vacances

C.O. : Avez-vous déjà eu une rencontre avec le patronat ?

Dél. Syn. : Nous devions avoir une rencontre le jeudi 7, mais les patrons ont renvoyé les négociations au mardi 12.

C.O. : Quels sont les super-marchés qui sont en grève ?

Dél. Syn. : Prisunic-PAP; Prisunic-Rai-zet, Escale et Unimag.

C.O. : Les employés de Superette Hibiscus n'ont-elles pas participé au mouvement ?

Dél. Syn. : Elles ont fait grève le jeudi. Nous sommes allés à plusieurs devant Superette et nous sommes arrivés à les convaincre en discutant avec eux. C'est ainsi qu'ils ont spontanément arrêté le travail.

C.O. : Les employés de Superette-Hibiscus ont repris le travail samedi, n'étaient-ils pas décidés à poursuivre le mouvement avec vous ?

Dél. Syn. : Il n'était pas convenu qu'ils poursuivent le mouvement avec nous.

Comme nous devions rencontrer les patrons le jeudi, ils avaient décidé de nous soutenir pour la journée.

C.O. : Avez-vous l'intention de faire appel de nouveau à eux ?

Dél. Syn. : Ce ne sera pas chose facile car les employés de Superette sont syndiqués à la CGTG et nous qui avons décidé cette grève nous sommes syndiqués au SPECOCG. S'ils ont suivi le mouvement jeudi c'est parce que nous sommes directement adressés à eux. Mais nous avons remarqué que la CGTG ne semble pas décidée à mobiliser les employés de Superette pour qu'ils fassent aussi grève.

"" "" "" ""

ESPAGNE

Légalisation du Parti Communiste

Après quarante ans de clandestinité, le parti communiste espagnol vient d'être légalisé par le gouvernement de Juan Carlos.

Interdit après la guerre civile par Franco, le PCE n'avait cessé de réclamer sa légalisation. Aujourd'hui, cette reconnaissance du PCE intervenant après une série de mesures de libéralisation, telle que l'amnistie, consacre un processus politique entamé par Juan Carlos depuis la mort de Franco.

Mais il ne faut pas se faire d'illusions : c'est tout bien pesé et calculé que le PCE a été légalisé. Avant cela il a fallu que ce parti donne de multiples gages de respectabilité envers la droite carliste, soutenant même ouvertement parfois sa politique.

Plus encore que les partis communistes français et italien qui, d'abandon du principe de "dictature du prolétariat" au soutien du gouvernement bourgeois italien, chantent "l'euro-communisme", le PCE a dû mettre beaucoup d'eau dans son vin. On a vu aussi quelle vigueur il a mis à ses critiques contre la répression envers les intellectuels en URSS, autant de choses agréables aux oreilles de la bourgeoisie espagnole.

Quant à la lutte pour les libertés démocratiques en Espagne, dans le cadre de "l'opposition démocratique", opposition de sa majesté, respectueuse du pouvoir établi, elle s'est déroulée en dehors de toute mobilisation ouvrière, et même contre elle.

Toute cette politique du PCE vise à plaire à la bourgeoisie sans trop déplaire aux travailleurs. C'est donc au prix de multiples concessions dont le refus de mobiliser l'ensemble des travailleurs contre le régime carliste n'est pas la moindre, que le PCE a obtenu d'être lé-

galisé.

La voie lui est maintenant ouverte vers les élections. Il pourra ainsi rivaliser dans la tromperie avec ses alter-ego de France et d'Italie. Les élections législatives sont proches en Espagne. Le PCE renouera avec les traditions électoralistes et le "crétinisme parlementaire" dont sa clandestinité l'avait quelque peu préservé..

UNE 4^e CIRCONSCRIPTION

À LA MARTINIQUE

Il est fortement question de la création d'une 4^e circonscription électorale en Martinique en vue des législatives de 1978. Cette circonscription comprendrait le littoral caraïbe plus la commune de Saint Joseph, c'est à dire une région où l'implantation des forces de gauche est pratiquement inexistante. Cette 4^e circonscription, si elle était créée, reviendrait donc de manière assurée à un homme de droite, (on parle de Bally -ex maire du Carbet).

On voit donc que la loi électorale est faite pour favoriser la droite, et que lorsqu'elle sa "majorité" est menacée, le gouvernement ne recule devant aucune manœuvre pour s'assurer des élus "bénéni-oui-oui".